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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO MUNICIPAL DE PARTICIPACIÓN 
CIUDADANA CELEBRADA EL 26 DE OCTUBRE  2023: 
 

El Consejo Municipal de Participación Ciudadana del Municipio de Lorquí, ha 

celebrado sesión ordinaria día 26 de octubre de 2023, en el Auditorio Enrique Tierno 

Galván de Lorquí, a las 20’15 horas en primera convocatoria y a las 20’30 horas en 

segunda convocatoria, con el siguiente orden del día: 

 
 1. Constitución de la Mesa.  
2. Aprobación del acta anterior, si procede.  
3. Seguimiento del proceso participativo 2022: Parque de la Constitución.  
4. Información y propuestas para las próximas jornadas participativas 2023.  
5. Ruegos y preguntas.  
 

Asistiendo al mismo: 

- Concejal de Participación Ciudadana del Ayuntamiento de Lorquí: Dña. Mª 

Dolores García Rojo 

- Grupo Vox de Lorquí: D. Rafael Ángel Delgado Ruiz  

- Asociación Cueva Flamenca: D. Santiago Martínez Alcolea 

- Asociación Camino al Humanismo y la Ciencia: D. Antonio Verdú Sánchez 

- Asociación de Vecinos Los Palacios: D. José Ruiz Marín 

- Asociación de Vecinos Los Rosales: D. Álvaro Cantero Moreno. Iba acompañado 

por Dña. Carmen Mª Casado Guerrero 

- Órgano de Participación de la Infancia y Adolescencia, OPIA: Dña. Patricia 

Linares González 

- Asociación de Amigos de las Cuevas y del Patrimonio: Francisco Andúgar Villa 

- Dolores Asensio Alacid 

- Grupo Socialista de Lorquí: Dña. Francisca Asensio Villa 

- Asociación Peña Huertana El Capazo: D. José Fernández Piqueras 

- Junta Local Contra el Cáncer: D. Víctor Manuel Sáez Hurtado 

- Secretario del Consejo de Participación Ciudadana: D. José García Carrasco 
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Exposición narrativa resumida de dicha sesión del CONSEJO MUNICIPAL DE 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA (en adelante, CMPC). 

 

1.Constitución de la Mesa. 

Siendo las 20:35 horas, da comienzo la sesión. 

Queda constituida con la presencia de la Concejal de Participación Ciudadana, Dña. M.ª 

Dolores García Rojo, asumiendo las funciones delegadas por el Alcalde-Presidente, D. 

Joaquín Hernández Gomariz; y con el secretario del CMPC, D. José García Carrasco, 

Técnico del Ayuntamiento de Lorquí adscrito a dicha Concejalía. 

 

2. Lectura y aprobación del Acta anterior. 

El Secretario del CMPC, D. José García Carrasco lee el acta y se aprueba por 

unanimidad tras el debate de las cuestiones que se plantean a continuación.  

Antes de la aprobación, D. Santiago Martínez Alcolea, plantea que este Consejo no se 

había reunido desde hace un año y quiere saber con qué procedimiento se ha realizado 

la convocatoria, si por e-mail, correo ordinario…También pide: que se añada otro 

contacto de correo electrónico a los datos de la Asociación Cueva Flamenca; quiere 

saber los componentes de las Comisiones de Participación Ciudadana; que se elimine 

a aquellas asociaciones que no participen en el Consejo de Participación Ciudadana.  

Dña. Francisco Asensio Villa responde que la inasistencia al Consejo no es motivo de 

eliminación de la subvención.  

Dña. Mª Dolores García Rojo expone que la convocatoria se ha realizado por e-mail. 

D. Víctor Manuel Sáez Hurtado comenta que en la web del Ayuntamiento se encuentran 

los contactos de las Asociaciones registradas.  

D. Antonio Verdú Sánchez pide que conste en acta un llamamiento para que asistan el 

resto de asociaciones a este Consejo y solicita que se les envíe un e-mail para realizar 

este ruego.  

Dña. Dolores Asencio Alacid pregunta cuál es el orden del día de hoy y Dña. Mª Dolores 

García Rojo le contesta que lo tiene en la convocatoria enviada.  

D. Francisco Andúgar Villa se queja de que los miembros de las asociaciones no acuden 

al acto de firma de convenios y Dña. Mª Dolores García Rojo le contesta que en el último 

faltaron muy pocos. Dña. Francisca Asensio Villa comenta que no se pueden dar bajas 

de Asociaciones por inasistencia a dicho acto. D. Francisco Andúgar Villa insiste en 

eliminar a los ausentes.   
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3. Seguimiento del proceso participativo 2022: Parque de la Constitución. 

Dña. Mª Dolores García Rojo comenta que el proceso participativo ha seguido abierto 

todo el año y que, respecto a los resultados del mismo, en sus diferentes vertientes: 

 

- Actividad Física: la opción preferida es la “Ruta alrededor del Parque” 

- Naturaleza: la respuesta más elegida es el “sombraje del arbolado” 

- Espacio Cultural: gana el “Auditorio al Aire Libre (Concha Acústica) 

 

Comenta que ya se ha rehabilitado la Fuente y se ha ejecutado el Parque para Perros y 

se está trabajando sobre otros temas. 

También pide que se mantenga abierta la encuesta porque la participación ha sido muy 

escasa, menos de 30 personas.  

 

4. Información y propuestas para las próximas jornadas participativas 2023.  

Dña. Mª Dolores García Rojo comenta que el 23/11/2023 se realizarán dichas jornadas, 

por la tarde para que puedan asistir más personas. Se trata de una jornada similar a la 

del año pasado con Dña. Antonia González Salcedo, Vicedecana de Estudios en Ciencia 

Política del Grado en Ciencia Política y Gestión Pública, con la ponencia “Claves para 

la participación y sus beneficios”. 

Otra propuesta sería para el Parque de San Antón.  

Otra propuesta sería la Feria de Asociaciones en 2024. 

D. José Ruiz Marín, de la Asociación de Vecinos Los Palacios, manifiesta que los 

vecinos de su pedanía se están quejando de que su calle es muy estrecha y Dña. Mª 

Dolores García Rojo pregunta si ese tema hace referencia con las propuestas para las 

jornadas participativas. Dña. Francisca Asensio Villa responde que está en estudio para 

convertir la calle en una de sentido único porque contiene unas aceras muy grandes 

más los árboles. Además, comenta que se está realizando un estudio de movilidad.  

Dña. Mª Dolores García Rojo vuelve a preguntar si hay más propuestas y como no las 

hay, se aprueban las 3 anteriores que ella ha realizado. 

D. Santiago Martínez Alcolea pregunta que en qué consiste la Feria y Dña. Mª Dolores 

García Rojo responde que se trata de un evento para dar a conocer las diferentes 

asociaciones, pero a diferencia de ediciones anteriores, se trasladará la fecha a la 

primavera, con el objetivo de mejorar la participación. D. Santiago propone que cada 

asociación realice una actividad en dicha Feria y Dña. Mª Dolores comenta que 

efectivamente se han realizado actividades por parte de las asociaciones en otras 

ediciones. D. José Fernández Piqueras asiente que estaría bien.  
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Dña. Patricia Linares González pregunta si se ha preparado algo para la 

infancia/adolescencia y Dña. Mª Dolores García Rojo le anima a realizar propuestas en 

ese sentido.  

D. José Fernández Piqueras quiere ir al Instituto para ver se realiza alguna estampa 

huertana y Dña. Mª Dolores García Rojo le anima a que hable con la Concejala de 

Educación y el Instituto, afirmando que se podría realizar y comentando sobre un 

Maratón de Lectura.  

D. José Fernández Piqueras manifiesta que no se deberían realizar más parques sino 

mantener y mejorar los que ya hay.  

 

5. Ruegos y preguntas.  

D. Álvaro Cantero Moreno, de la Asociación de Vecinos Los Rosales, comenta que hay 

un Parque que está destrozado y Dña. Francisca Asensio Villa manifiesta que ya está 

al tanto. D. Álvaro afirma que se ha presentado un escrito a este respecto y Dña. 

Francisca Asensio Villa dice que ya hay un presupuesto en Secretaría y que se va a 

realizar la mejora. 

D. Francisco Andúgar Villa pregunta por una replaceta que comenta se encuentra en 

mal estado y Dña. Francisca Asensio Villa le responde que el Ayuntamiento ya es 

conocedor del tema. D. Francisco afirma que en este pueblo ha habido tiempo de 

abandono y que se hizo una fuente y se abandonó, Dña. Francisca le manifiesta que 

dicha fuente ya está arreglada y que existe cierto incivismo y vandalismo en algunas 

personas.  

D. Rafael Ángel Delgado Ruiz, comenta sobre el Parque de San Antón, que se están 

rompiendo las barbacoas y hay basura esparcida por todos los sitios. Dña. Francisca 

Asensio Villa afirma que el incivismo ya está en la consciencia de cada uno.  

Dña. Patricia Linares González relata, sobre el Parque de Juan Carlos I, que ahí no sólo 

se juega al fútbol y pide más sitios porque no los hay, para jugar al fútbol, baloncesto… 

Dña. Francisca responde que hay un proyecto para abrir los colegios por las tardes para 

estos nuevos usos como los que se comentan. 

D. José Fernández Piqueras manifiesta que hay que levantar el miedo a poner cámaras 

y Dña. Mª Dolores García Rojo manifiesta que se está contemplando.  

Dña. Dolores Asencio Alacid afirma que, detrás del Supermercado Bermejo, todo está 

en el suelo porque quieren mucho a los gatos y piden que pasen a verlo y que la gente 

tenga respeto porque allí viven muchas familias que luego se sienten marginadas. Dña. 

Mª Dolores comenta que los “Ruegos y preguntas” deberían ceñirse a los puntos del 

día.  
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D. José Fernández Piqueras, sobre el Parque de los Mateos, pide un desfibrilador para 

la gerontogimnasia porque está enfocada a la gente mayor y que lo ha solicitado a D. 

José Antonio Briales Guerrero varias veces. 

 

Dña. Mª Dolores García Rojo realiza una propuesta de calendario.  

D. Santiago Martínez Alcolea lee la noticia sobre Soluciones Basadas en la Naturaleza 

y quiere saber cómo participar en ese proyecto y Dña. Francisca Asensio Villa le 

contesta que dicha subvención está sujeta a unos requisitos y que no todas las 

subvenciones con unos criterios prestablecidos pueden pasar a participación ciudadana. 

Comenta que éste es el foro para realizar propuestas. D. Santiago comenta que la 

Agenda2030 habla de árboles, no de lonas, no de sombrajes. Dña. Francisca contesta 

que se han realizado plantaciones y el suelo de hormigón es poroso para el carril bici, 

que precisamente por eso se están aprobando las subvenciones, porque cumplen con 

la Agenda 2030 y con la Agenda Urbana. D. Santiago comenta que la ciudadanía tiene 

derecho a opinar. D. Víctor Manuel Sáez Hurtado apunta que no siempre se puede pedir 

la opinión para todas las actuaciones. Dña. Francisca apela a que se está en 

participación ciudadana y D. Santiago interpela que si la participación ciudadana es sólo 

votar cada 4 años y Dña. Mª Dolores comenta que hay que fomentar la participación 

ciudadana.  

D. José Fernández Piqueras pregunta si las reuniones del CMPC pueden ser anuales y 

D. Santiago Martínez Alcolea recuerda que el reglamento dice que son trimestrales. 

Dña. Mª Dolores García Rojo interviene que, si la ciudadanía lo pide, se puede cambiar 

la periodicidad. Entonces D. José manifiesta que muchas veces, menos es más y más 

es menos y D. Álvaro Cantero Moreno comenta que mejor cada 6 meses.  

 

 

 

Sin otros temas que tratar se levanta la sesión a las 21’45 h. 

  

 

 

    Lorquí a 26 de octubre de 2023 
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